
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

hinter uns liegt ein ereignisreiches Jahr. 
Nicht nur fanden richtungsweisenden 
Wahlen unter anderem in Großbritannien, 
Frankreich oder den Vereinigten Staaten 
statt. Auch in Rheinland-Pfalz fanden dieses Jahr 
Kommunalwahlen statt. Auch an dieser Stelle 
noch einmal: Vielen Dank für jede einzelne 
Stimme. Obgleich wir als SPD uns ein besseres 
Ergebnis erhofft haben freuen wir uns sehr 
darauf, Sie im Gemeinderat repräsentieren zu 
dürfen. Mit Alexander Schott und Eric 
Schmahl ist Essenheim auch hervorragend im 
Verbandsgemeinderat vertreten. Das haben 
wir vor allem den zahlreichen Stimmen aus 
Essenheim zu verdanken. Auch 2025 
verspricht ein spannendes Jahr zu werden. 
Nachdem im August 2024 Baubeginn in 
unserer "Neuen Mitte" war erwarten wir im 
Laufe des Jahres sichtbare Fortschritte. Thema 
Nummer zwei nach der Mitte ist 
dann das Raiffeisengelände, das bis heute den 
Bauhof und den Jugendraum beherbergt.

Das Gelände soll künftig umgestaltet 
werden, in engem Austausch mit der 
Bürgerschaft. In der Bundes- und Kreispolitik 
wird es wichtige Entscheidungen geben, die 
auch uns in Essenheim betreffen: Bei der 
vorgezogenen Bundestagswahl bitten wir 
nach diesen turbulenten Monaten erneut um Ihr 
Vertrauen. Und bei der Landratswahl 
können Sie dem gebürtigen Essenheimer, 
Steffen Wolf, zum Einzug in das 
Landratsamt verhelfen. Wir wünschen Ihnen 
einen guten Start in das Jahr 2025. 
Wir freuen uns, auch im kommenden Jahr 
wieder Arbeit für SIE machen zu können.

Eric Schmahl & Maren Pasligh, 
Ortsvereinsvorsitzende SPD Essenheim

Mit jedem neuen Gedanken kommen neue 
Stärken und neue Gedanken.

- Eleonor Rossevelt  -

 Termine

Alle Termine können Sie auf der Homepage der Ortsgemeinde Essenheim einsehen

29.01.2025       19.00 

04.02.2025      19.30  

07.02.2025      15.00  

20.02.2025      18.00 

22.02.2025      18.11  

23.02.2025      15.11  

15.03.2025      10.00 

25.03.2025     19.30 

Fokus Essenheim  Podiumskiskussion mit Elmar Theveßen 

Gemeinderatssitzung im Ratssaal

Dalles Café: Fastnachts-Dalles-Café

Fokus Essenheim Anhörung des Landratskandidaten 

EHB  Fastnachtssitzung in der Domherrenhalle

EHB Kinderfastnacht in der Domherrenhalle 

Domherrnbasar in der Domherrenhalle 

Gemeinderatssitzung im Ratssaal
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Streetart meets Graffiti
-Monika Balz-
Wie Sie sicherlich schon gesehen haben, wurden in Essenheim weitere Stromkästen
neugestaltet. Durch meine Initiative konnten bisher elf Stromkästen durch zwei Mainzer
Streetart Künstler gesprayt werden. Die Motive wie Frösche,Schluck-Spechte , Waschbär
Rocket, Füchse in Love, Katzen, Donnerblitze, Fastnachtsorden, Dartscheiben, Traubenlese
und Blumenwiese wurden gekonnt in Szene gesetzt. Sponsoren waren die Kerbe-Oldies, die
Esemer Hefdbidsel, die Donnergucker und die Schluckspechte sowie das Weingut Mossel-
Mentz und die Balz GmbH sowie 4 Privatpersonen. Die Teens des Jugendtreffs haben ihren
Stromkasten mit viel Liebe zum Detail selbst entworfen und gestaltet; ein superschönes
Ergebnis wie wir finden. Vielen lieben Dank allen Sponsoren für das Interesse und die
Unterstützung an diesem tollen Projekt, welches nächstes Jahr weitergeführt wird
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 Gemeinderatsmitglieder Der Jugendraum

Alle Jugendliche im Alter zwischen 15 und 21 Jahren 
können sich nach vorheriger Anmeldung im 
Jugendraum ohne Aufsicht treffen. Der Schlüssel 
kann nach vorheriger Anmeldung und Unterschrift 
der aktuellen Regeln des Jugendraum bei unserem 
Jugendvertreter Sebastian Wolf abgeholt werden.

Im Jugendraum stehen dann diverse 
Spielmöglichkeiten (Tischkicker, Billiard, 
Dartscheibe und diverse Spiele sowie ein TV zur 
Verfügung. Geburtstagsfeten sind jedoch nicht 
erlaubt.Wir die SPD Essenheim freuen uns sehr, das 
die Jugendarbeit mit Finjas und Sebastians Hilfe 
wieder belebt werden konnte.

Der Jugendtreff wird mittlerweile gut Besucht. Finja 
bietet diverse Aktionen wie z.B. Pizza backen, 
Waffeln backen und Darts-Turniere an. Eine 
Gruppe mit Jugendlichen hat ihren eigenen 
Stromkasten designt. Finja war mit einer Gruppe 
in Mainz zum Minigolf spielen, eine andere Gruppe 
waren gemeinsam mit ihr im Kino. In der 
Weihnachtszeit  wurden Plätzchen gebacken, 
Tassen bemalt und Kerzen gestaltet. Nach 
Anfrage soll es einen Näh- und Häckelworkshop 
geben. 

Haben wir nun auch dein Interesse geweckt? 
Oder hast du Ideen? Dann würden sich Finja und 
Sebastian freuen wenn ihr in den 
Jugendtreff kommt oder einfach euch mit 
einer Gruppe eurer Freunde 
die Räumlichkeiten nutzen 
möchtet. Selbstverständlich stehen auch 
Snacks und Getränke bereit.

Öffnungszeiten:   
 Montags   von 16.00 Uhr bis 19.00 Uhr  
Samstags von 16.00 Uhr bis 20.00Uhr

 Alter: 
 Leitung: 
 Wo:

zwischen 10 und 16 Jahre 
Finja Kolb 
Jugendraum                

Raiffeisenstraße 23 

 Ziele der SPD-Fraktion 
im Gemeinderat
-Sonja Schmahl-

• Wir möchten die Jugendarbeit weiter ausbauen. Das 
Angebot des Jugendtreffs soll für Grundschüler erweitert 
werden. Außerdem wollen wir neue, attraktive Plätze als 
Treffpunkt für unsere Jugendlichen schaffen.

• Wir freuen uns, dass der Bau der Neuen Mitte nun 
endlich gestartet ist. Wir werden das Projekt weiterhin mit 
unseren Ressourcen in den verschiedensten Bereichen 
unterstützen. Unser Beigeordneter Alexander Schott 
begleitet die Baustelle regelmäßig bei den wöchentlichen 
"Jour Fixe" und bringt seine fachlichen Kenntnisse ein.
• Mehr und bezahlbarer Wohnraum wird dringend 
benötigt, dazu müssen Baugebiete erschlossen werden. Wir 
werden uns dafür einsetzen und bei der Umsetzung 
Hilfestellungen leisten.

• Der Verkehr ist in Essenheim nach wie vor ein großes 
Thema. Wir sind froh, mit Konstantin von Kiel im 
Arbeitskreis, der zur Gestaltung eines Verkehrskonzeptes 
errichtet wurde, ein engagiertes Mitglied zu haben.
• Wir werden uns weiterhin für den Bau des Radweges 
starkmachen. Im Landtag wurde kürzlich der Haushalt 
verabschiedet, der in den kommenden Jahren Mittel in 
Millionenhöhe für den Radweg vorsieht. Das haben wir 
auch dem stetigen Engagement unserer Landtags-
abgeordneten Nina Klinkel zu verdanken.

• Ökologische Projekte möchten wir vorantreiben, wie z.B. 
die Überdachung des Parkplatzes am Sportgelände mit 
einer Photovoltaik-Anlage, der Umrüstung von 
Straßenlampen, der Umrüstung des Bauhofes auf 
ökologische Maschinen und Arbeitsmitteln und viele 
andere Projekte.
• Das Stromkasten-Projekt wird auch in diesem Jahr 
weitergehen. 
• Im kommenden Jahr richten wir wieder unsere 
Afterwork-Party (Mai) und den Bayrischen Frühschoppen 
(Oktober) aus und freuen uns auf rege Teilnahme!
• Die Vereine in unserer Gemeinde müssen mehr 
unterstützt werden. Gemeinsam mit unserem Ratsmitglied 
Eric Schmahl, gleichzeitig Ehrenamtsbeauftragter der 
Verbandsgemeinde Nieder-Olm, werden wir das 
realisieren.

• Wir möchten die Bürger und Bürgerinnen bestmöglich in 
unsere Arbeit für die Gemeinde integrieren. Für jegliche 
Ideen, Anregungen und Ihr Interesse sind wir dankbar. 
Über die sozialen Netzwerke sowie mit unserem Blättchen 
werden wir Sie regelmäßig informieren.

von links nach rechts

Alexander Schott - Beigeorndeter 

Sonja Schmahl  -  Ausschuss für Bauen 

und Ortsentwicklung

Eric Schmahl  -  Ausschuss für Jugend, Senioren
Soziales, Kultur und Sport           

Monika Balz  -  Haupt- und Finanzausschuss
Rechnungsprüfungsausschuss

Sven Seckler  -   Ausschuss für Bauen und
Ortsentwicklung 

Bild unten 
Kai Gesswein  -  Ausschuss für Bauen und 

Ortsentwicklung               

Parkdeck "Neue Mitte"

-Alexander Schott-

Im Herbst 2024 wurden die Rohbauarbeiten für das 
Parkdeck weitestgehend abgeschlossen und der 
Gemeinderat konnte das Projekt zum ersten Mal in 
Augenschein nehmen. Neben den geplanten 
Baumaßnahmen mussten neue Fundamente unter dem 
Schulgebäude eingebracht werden, da es schlichtweg keine 
gab. Dies wurde während der Aushubarbeiten festgestellt 
und umgehend behoben. Des Weiteren wurde ein dritter 
Zisternenbehälter notwendig, der den geregelten Abfluss 
des Oberflächenwassers in das Abwassernetz regelt. Trotz 
dieser zusätzlichen Einbauten, die nicht vorhersehbar 
waren, konnten bisher Zeitplan und Kostenrahmen 
eingehalten werden.

Wie geht es weiter?

Zurzeit wird die Elektroinstallation eingebracht. Neben der 
LED-Beleuchtung im Unter-geschoss werden drei LED-
Lichtmasten das obere Parkdeck erleuchten. Zwei 
Wallboxen mit insgesamt 4 Ladepunkten werden nach 
Abschluss des Projektes zur Verfügung stehen. 
Ab März wird mit einer Steinoptik der Beton verkleidet 
und die Fassade im Anschluss zusätzlich begrünt. Die 
Bodenbeläge der beiden Ebenen werden eingebracht und 
nach Fertigstellung wird die untere Ebene zum zeitlich 
begrenzten Parken freigegeben.
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